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INSTITUTO FEDERAL DO ACRE
ATA DE REUNIÃO

47ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DO IFAC

Às nove horas e quatorze minutos do dia vinte e cinco de agosto de dois mil e vinte e três, reuniu-se em
caráter ordinário o Conselho Superior do Ins�tuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Acre,
para a posse da nova composição do Consu. A reunião foi transmi�da ao vivo pelo canal do Ifac no
Youtube. Par�ciparam: a Srª. Rosana Cavalcante dos Santos (Presidente do Conselho Superior); o Sr. Joel
de Lima Bezerra (Diretor do Campus Xapuri); o Sr. Mário Jorge da Silva Fadell (Diretor do Campus Rio
Branco Baixada do Sol); o Sr. Darueck Acácio Campos (Docente); o Sr. Janio Carlos Ramos Teixeira
(Docente); o Sr. Leandro da Silva Costa (TAE); a Srª. Jéssica Lima Nascimento (TAE); a Srª. Beatriz Lima
Spalaor (Discente); o Sr. Pascoal Farias de Oliveira Junho (Discente); o Sr. Denilso Félix Pereira (Egresso); o
Sr. Silas Silva de Santana (Sintac); a Srª. Arielly Dayane Lima Ribeiro (Sinasefe) e o Sr. Carlos Paula de
Moraes (Ufac). Par�ciparam como convidados da reunião os Gestores cujas unidades possuem algum
�po de ligação direta com o Conselho Superior, a saber: Srª. Gírlen Nunes dos Santos (Audin); Srª.
Carmem Paola Torres Alvarez (Proen); Sr. Ubiracy da Silva Dantas (Prodin); Srª. Luana Oliveira de Melo
(Proex); Sr. José Claudemir Alencar do Nascimento (Proad); Sr. Jefferson Viana Alves Diniz (Proinp); Sr. Luiz
Eduardo Guedes (DSRI); Srª. Isabel Cris�na Soares Pessoa (DISGP); Priscila da Silva Soares (DSAES); Sr.
Evaldo Pereira Ribeiro (DSCOM); Sr. Djamson Oliveira da Silva (DSGTI); Srª. Kelen Gleysse Maia Andrade
(Editora Ifac) e Dr. Breno Augusto Cavalcante da Fonseca (PFIFE). A reunião contou, também, com a
par�cipação do Sr. Paulo Henrique Oliveira da Silva (Egresso do Ifac) e da Srª Aldenízia Santos Santana
(Sintac). A Presidente abriu a reunião dando as boas-vindas a todos os presentes e cumprimentando aos
que acompanhavam o evento pela transmissão ao vivo no youtube. Prosseguindo, fez menção aos
sucessivos eventos que vem acontecendo, em especial à sessão solene em homenagem aos treze anos de
Ifac, ocorrida no dia anterior na Assembleia Legisla�va do Acre. A Presidente trouxe à memória que as
eleições foram realizadas por meio do sistema Hélios Vo�ng, cuja transparência e eficiência são
reconhecidas nacionalmente, além disso, ressaltou que o resultado final do processo eleitoral foi
publicado por meio da Resolução CONSU/IFAC nº 129, de dezoito de agosto de dois mil e vinte e três,
portanto, nesta data, realiza-se a posse da nova composição do Conselho Superior para o biênio
2023/2025, oportunidade na qual os gestores se apresentarão, a fim de que os novos Conselheiros
possam conhecer um pouco da organização e estrutura do Ins�tuto Federal do Acre. Em Seguida, a
Presidente fez um agradecimento especial à Comissão Eleitoral, na pessoa do Professor Paulo Roberto de
Souza, que atuou como Presidente da Comissão, conduzindo todo o processo eleitoral. Após o
agradecimento da Presidente o Sr. Paulo Roberto de Souza fez uso da palavra para estender os
agradecimentos a todos os membros da Câmara, a saber: Arielly Dayane Lima Ribeiro (Sinasefe), Orlando
Da Rocha Melo Júnior (docente), Douglas Melo Fontes (egresso) e Wesley Roque Freitas De Araújo
(discente), agradecendo, também à Secretária do Consu, Paula Ramila da Silva Freitas e ao Pró-reitor de
Planejamento e Desenvolvimento Ins�tucional, Ubiracy da Silva Dantas, pelo suporte e auxílio no
processo, ainda, desejou boa sorte aos colegas que estão iniciando um novo mandato e finalizou
agradecendo à Presidente, pela confiança nele depositada. Após, foi realizada a entrega simbólica de
Cer�ficado, pelos serviços prestados no Consu, aos membros da composição anterior, Paulo Roberto de
Souza e Arielly Dayane Lima Ribeiro, sendo informado que os cer�ficados dos demais Conselheiros serão
enviados pela Secretaria. Em seguida, passou-se ao momento solene da reunião, a posse dos
Conselheiros, onde a Presidente entregou a cada Conselheiro o pin comemora�vo do Ifac, em alusão à
nota cinco recebida pelo Ifac, conferida pelo MEC, pelo recredenciamento ocorrido em dois mil e vinte,
também foi entregue uma agenda ins�tucional e material rela�vo às a�vidades inerentes ao Conselho
Superior. A sequência de posse foi conforme a seguir. Representando a categoria de Docentes: Darueck
Acácio Campos, que manifestou imensa felicidade pela oportunidade, colocando-se à disposição para
contribuir com os trabalhos; e Janio Carlos Ramos Teixeira, que agradeceu pela oportunidade de iniciar
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essa jornada em prol de sua categoria, com o intuito de aprender muito. Representando a categoria dos
TAEs: Leandro da Silva Costa, que agradeceu aos colegas que nele confiaram para desenvolver essa
a�vidade, esperando contribuir muito com os trabalhos; e Jéssica Lima Nascimento, que agradeceu a
oportunidade e a confiança dos colegas esperando contribuir e aprender muito. Representando a
categoria dos Discentes: Beatriz Lima Spalaor, que agradeceu pela oportunidade tendo a expecta�va de
contribuir de forma posi�va, consciente e eficaz, para deixar um legado nesse curto espaço de tempo; e
Pascoal Farias de Oliveira Junho, que agradeceu pela oportunidade, desejando que possa representar
bem a categoria que nele acreditou para essa missão. Representando a categoria de Egressos: Denilso
Félix Pereira, que afirma se orgulhar muito de estar nesse espaço hoje e espera aprender muito.
Representando a categoria de Diretores de Campi: Joel Bezerra de Lima, que agradeceu a oportunidade
de par�cipar do Conselho, afirmando que fica muito feliz em fazer parte de mais esse mandato,
colocando-se à disposição de toda a comunidade para melhor representar a todos, com responsabilidade
e seriedade; e Mário Jorge da Silva Fadell, que agradeceu pela oportunidade e confiança dos colegas
Diretores, enfa�zando ter ciência que todas as decisões irão refle�r nos campi, propondo sempre o
diálogo com todos para melhor compreender os anseios e as necessidades das comunidades.
Representando a categoria de Setor Público: Carlos Paula de Moraes, Pró-reitor de Extensão da Ufac, que
demonstrou grande sa�sfação em novamente tomar posse nesse Conselho, ressaltando a similaridade no
DNA do Ifac e da Ufac, tendo em vista que ambas trabalham com educação no âmbito federal com o
sen�do de exis�r sendo o desenvolvimento do Estado. Representando a categoria de En�dades de
Trabalhadores: Silas Silva Santana, pelo Sitac, que externou grande felicidade em par�cipar dessa reunião
e espera ajudar muito nas a�vidades e aprender bastante. Na oportunidade foi empossada a Srª.
Aldenízia Santos Santana, como Conselheira Suplente, indicada pelo Sintac. Ainda pela categoria de
En�dade de Trabalhadores, pelo Sinasefe, Arielly Dayane Lima Ribeiro, que enfa�zou ser de grande
sa�sfação representar a categoria dos trabalhadores, afirmando que espera contribuir de forma mais
efe�va. Assim, encerrou-se o momento da posse e a Presidente convidou o Sr. Paulo Henrique Oliveira da
Silva, Professor do Atendimento Educacional Especializado – AEE, que cursou Biologia na primeira turma
do Ifac, no período de 2011 a 2015, e hoje é Diretor da Escola Monte Castelo, do município de Rio
Branco, para que os Conselheiros empossados saibam um pouco de sua trajetória que passa pelo
Ins�tuto Federal do Acre. Paulo Henrique iniciou sua fala cumprimentando aos presentes e agradecendo
a Deus pela oportunidade e aos amigos Ubiracy Dantas e Fábio Storch, que sugeriram a par�cipação dele
nesse evento. O convidado afirmou se sen�r muito entusiasmado em par�cipar do evento e fez um breve
relato de sua trajetória, enaltecendo o papel importante que o Ifac teve em sua história, proporcionando
muitas oportunidades, das quais ele sempre fez questão de par�cipar, de forma que toda essa trajetória
lhe rendeu conquistas na vida pessoal e profissional, finalizou reconhecendo o quanto o Ifac se
desenvolveu, atribuindo à Professora Rosana Cavalcante dos Santos uma parcela de responsabilidade por
esse crescimento e agradeceu a todos. Prosseguindo, passou-se ao momento de fala dos gestores, que
fizeram uma breve apresentação de suas unidades. A Auditora-chefe, Gírlen Santos, apresentou a
Auditoria Interna, órgão responsável pela terceira linha de defesa dos controles internos da Ins�tuição,
que atua na prevenção dos riscos ins�tucionais, a Audin está diretamente ligada ao Conselho Superior.
Pela Pró-reitoria de Ensino falou a Pró-reitora Carmem Paola Torres Alvarez, que cumprimentou a todos e
ressaltou estar muito feliz em ver seus ex-alunos tomando posse no Conselho Superior. Proen é
responsável pela condução das polí�cas de ensino da ins�tuição, desde o processo sele�vo até a
cer�ficação, contemplando cursos técnicos e superiores, exceto a pós-graduação, e os processos mais
demandados pela Proen ao Consu são norma�vos referentes aos cursos. Pela Pró-reitoria de
Planejamento e Desenvolvimento Ins�tucional falou o Pró-reitor Ubiracy da Silva Dantas, que enfa�zou
estar muito aliviado por esse momento de posse de novos conselheiros, salientando que uma das
atribuições da Prodin é assessorar o Conselho Superior, dentre muitas outras, como por exemplo o
relatório de gestão, que se trata da prestação de contas das a�vidades da Ins�tuição. Ressaltou ainda que
ano que vem é o ano de construir um novo Plano de Desenvolvimento Ins�tucional, que passará pela
apreciação do Conselho Superior, além da eleição para Reitor e Diretores de Campi. Pela Pró-reitoria de
Extensão falou a Pró-reitora Subs�tuta Luana Melo, em subs�tuição ao Pró-reitor Fábio Storch que está
em período de férias. Luana Melo enfa�zou que a Proen cuida do contato que o Ifac tem com a
sociedade, e está dividida em três grandes pastas, que são: a extensão tecnológica, a cultura e o esporte,
e os processos que a Pró-reitoria demanda ao Consu, basicamente são os norma�vos das polí�cas de
extensão. Pela Pró-reitoria de Administração falou o Pró-reitor José Claudemir Alencar do Nascimento,
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que salientou que a Proad coordena, acompanha e define as polí�cas da área administra�va do Ifac, ou
seja, toda a parte de execução orçamentária, financeira, patrimonial e obras é coordenada pela Proad,
juntamente com suas Diretorias de Administração dos Campi. Pela Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e
Pós-graduação falou o Pró-reitor Jefferson Viana Alves Diniz, que iniciou sua fala saudando a todos e
enfa�zando que as demandas da Proinp ao Consu são relacionadas a essa polí�ca de pesquisa, inovação
e pós-graduação. Pela Diretoria Sistêmica de Relações Internacionais falou o Diretor Luiz Eduardo
Guedes, que buscou desmis�ficar o que são as relações internacionais dentro da ins�tuição,
esclarecendo que essas não se restringem ao intercâmbio, mas vão muito além, falou também do ensino
de línguas como um todo, que contempla o inglês, o espanhol, o francês, o ensino de libras e projetos de
línguas indígenas. Pela Diretoria Sistêmica de Assistência Estudan�l falou a Diretora Subs�tuta Priscila da
Silva Soares, em subs�tuição ao Diretor Edu Gomes, que está de licença paternidade. Priscila enfa�zou
que a Diretoria é responsável por gerenciar os recursos e as polí�cas estudan�s e agradeceu pela
disponibilidade de todos os Conselheiros, se colocando sempre à disposição. Pela Diretoria Sistêmica de
Comunicação falou o Diretor Evaldo Pereira Ribeiro, que fez um breve relato das atribuições da Diretoria,
salientando que contribui com as transmissões dos eventos do Conselho Superior, função essa que é de
grande responsabilidade, por conta da natureza do Colegiado, finalizou agradecendo a todos. Pela
Diretoria Sistêmica de Gestão de Pessoas falou a representante da Diretoria Isabel Pessoa, em
subs�tuição à Diretora Geyse Rakel Paixão Oliveira. A representante esclareceu que a Disgp é responsável
por todos os processos da carreira do servidor, desde sua admissão até sua aposentadoria, pelas polí�cas
de qualidade de vida, de capacitações, demandando ao Consu todas norma�vas rela�vas aos temas,
finalizou parabenizando os novos Conselheiros e colocando a Diretoria à disposição de todos. Pela
Diretoria Sistêmica de Gestão da Tecnologia da Informação falou o Diretor Djameson Oliveira, que iniciou
sua fala parabenizando aos colegas recém empossados, enfa�zando que a Dsg� foi ins�tuída no ano de
dois mil e quatorze, e desde então vem em constante evolução, sendo um dos setores mais bem
avaliados, saltando das úl�mas colocações, no ranking dos órgãos de controle, para a quinta colocação
em âmbito nacional, no que se refere à qualidade de gestão de tecnologia da informação, e finalizou se
colocando à disposição e ressaltando que a demanda da Diretoria ao Consu é a polí�ca de segurança da
TI do Ifac. Pela Editora do Ifac falou a Diretora Kelen Gleysse Maia Andrade, que esclareceu, em linhas
gerais, a composição e o funcionamento da Edifac, ressaltando as parcerias e os produtos da Editora Ifac,
bem como, afirmando que as demandas que chegam ao Conselho advindas do setor estão relacionadas
às polí�cas editoriais. Prosseguindo, o Procurador Federal junto ao Ifac, Dr. Breno Augusto Cavalcante da
Fonseca trouxe alguns esclarecimentos quanto aos norma�vos, aos deveres e competências dos
Conselheiros que compõem o Consu. O Procurador iniciou sua fala informando que a PFIFE basicamente
atua emi�ndo pareceres e dando segurança jurídica nos processos da ins�tuição, atuando, inclusive,
junto ao Conselho Superior quando esse vai editar suas normas, além disso, a Procuradoria faz a
representação judicial dos gestores, incluindo os Conselheiros do Consu. Quanto às atribuições do Consu
o Procurador esclareceu que o colegiado é previsto legalmente dentro da estrutura do Ifac, tendo poder
consul�vo e delibera�vo, sendo, portanto, um órgão de representação, não hierarquicamente superior à
Reitora, mas com atribuições diferentes, que trabalha basicamente com polí�cas definindo os rumos que
a ins�tuição irá tomar. Eventualmente o Conselho analisa recurso de decisões de Reitores,
subsidiariamente. Ainda, o Procurador fez menção às quatro câmaras que compõem o Conselho Superior,
esclarecendo o funcionamento das mesmas, e pontuou a previsão de criação de câmaras especiais,
conforme previsto em regimento, para fins específicos. Por úl�mo foi informado que as reuniões do
Consu se sobrepõem a qualquer outra reunião, devido a importância das pautas apreciadas pelo
Colegiado. Dr. Breno Augusto se colocou à disposição dos Conselheiros e finalizou agradecendo a
oportunidade. Em seguida a Presidente informou que no período da tarde os Conselheiros con�nuarão as
a�vidades, para melhor compreensão dos aspectos administra�vos, juntamente com a Secretaria do
Conselho. Findos todos os esclarecimentos, a Presidente agradeceu a par�cipação de todos, convidou aos
presentes para registro em foto oficial e encerrou a reunião às onze horas e três minutos. Registre-se que
no período da tarde, à par�r das quatorze horas, os Conselheiros se reuniram com a Secretaria do Consu,
oportunidade na qual foram esclarecidas diversas dúvidas e repassadas as orientações quanto à forma de
trabalho e funcionamento do Colegiado, e ainda,  as Câmaras Técnicas foram recompostas da seguinte
forma: na Câmara de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-graduação e Títulos ficaram os Conselheiros Arielly
Dayane Lima Ribeiro; Pascoal Farias de Oliveira Junho; Jéssica Lima Nascimento e Denilso Félix Pereira, na
Câmara de Legislação, Normas Regimentos e Recursos ficaram os Conselheiros Beatriz Lima Spalaor; 
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Leandro da Silva Costa; Darueck Acácio Campos e Joel Bezerra de Lima, na Câmara de Orçamento,
Finanças e Regência Patrimonial ficaram os Conselheiros Carlos Paula de Moraes e Silas Silva de Santana,
na Câmara de Desenvolvimento Ins�tucional e Integração Ins�tuição-Sociedade ficaram os Conselheiros
Jânio Carlos Ramos Teixeira e Mário Jorge da Silva Fadell. Assim, não havendo mais assuntos a serem
tratados a reunião se encerrou às quinze horas e trinta minutos e eu, Paula Ramila da Silva Freitas, lavrei
a presente ata, que, lida e aprovada será assinada eletronicamente por todos.

Documento assinado eletronicamente por Jéssica Lima Nascimento, Conselheiro(a), em 31/08/2023,
às 11:01, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Leandro da Silva Costa, Conselheiro(a), em 31/08/2023,
às 11:38, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Darueck Acacio Campos, Conselheiro(a), em 31/08/2023,
às 12:27, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Carlos Paula de Moraes, Usuário Externo, em
31/08/2023, às 13:14, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Beatriz Lima Spalor, Usuário Externo, em 31/08/2023, às
14:00, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Denilso Félix Pereira, Usuário Externo, em 31/08/2023, às
14:21, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por PASCOAL FARIAS DE OLIVEIRA JUNIOR, Usuário Externo,
em 31/08/2023, às 16:00, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art.
6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Aldenizia Santos Santana, Usuário Externo, em
31/08/2023, às 16:16, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JANIO CARLOS RAMOS TEIXEIRA, Conselheiro(a), em
31/08/2023, às 17:18, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Rosana Cavalcante dos Santos, Presidente, em
31/08/2023, às 17:24, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por SILAS SILVA DE SANTANA, Usuário Externo, em
31/08/2023, às 17:34, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Arielly Dayane Lima Ribeiro, Conselheiro(a), em
31/08/2023, às 17:39, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por Joel Bezerra Lima, Conselheiro(a), em 04/09/2023, às
09:19, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Mario Jorge da Silva Fadell, Conselheiro(a), em
04/09/2023, às 12:44, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Paula Ramila da Silva Freitas, Secretário(a) do Conselho
Superior, em 05/09/2023, às 11:35, conforme horário oficial de Rio Branco (UTC-5), com fundamento
no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�ps://sei.ifac.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0806323 e
o código CRC C333C267.
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